

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50 (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santas Fé y Crótida, San Bruno, San Fidel, Santa Sa-
bina y San Román.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion
a las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 5 y media á 6 y media de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Monserrat en San Lorenzo.

Diversiones públicas.

CAFÉ DE FORNOS.—Programa para el concierto de mañana sábado 6 de
Octubre por la banda del regimiento infantería del Rey, dirigida por su mú-
sico mayor D. Juan Colás.—1.º Marcha Militar, *Escotés*.—2.º Polka de corne-
tín, *Waldteufel*.—3.º Aria de tenor del Hebreo, *Apollini*.—4.º Sinfonía de Ro-
mán de Elvire, *Thomás*.—5.º Marcha de una Marioneta, *Gounod*.—6.º El Trémolo,
Valses, *Estraus*.—A las ocho y media.

Seccion de Noticias.

A las doce del próximo domingo, dia de la Virgen del Rosario,
con motivo de ser ésta la patrona del Regimiento del Rey, la banda
militar que dirige el inteligente músico mayor D. Juan Colás, ejecu-
tará en la Iglesia de Santo Domingo y San Martin, la brillante misa del
maestro navarro D. Mariano Garcia, á cuyo acto asistirán las fuerzas
del citado regimiento que se hallan destacadas en Huesca.



REDACCION
PUBLICA
DEL ESTADO
HUESCA

En la seccion correspondiente de nuestro número de hoy publicamos un lindo artículo de D.^a Aurelia Mateo y Alonso, correctísima é inspirada escritora que nos ha dispensado la merced de honrarnos con su apreciable colaboracion.

Ha sido destinado á Navarra el Comandante del cuerpo de carabineros que prestaba sus servicios en esta provincia D. Rogelio Gonzalez y Zorita, nombrándose para reemplazarle á D. Bruno Romero y Muelas.

El dia primero de Octubre tomó posesion del cargo de director general de Contribuciones, el que lo fué de Rentas estancadas D. Manuel María del Valle.

La Direccion general de Impuestos ha ordenado se recuerde á los alcaldes el deber en que están de dar á conocer al vecindario las listas que se les remiten de números premiados en los sorteos de la Lotería nacional.

Ha sido condenado á la última pena, el asesino del cura de Rabanera (Logroño).

En breve se hará público el arreglo del personal de Gobernacion.

Hace observar *La Vanguardia*, de Barcelona, que la cabalgata en honor de Colon debía celebrarse el dia 12 del actual en que se cumplirán 396 años desde que el ilustre navegante descubrió el Nuevo Mundo, y no el dia 8, segun está anunciada.

Se ha concedido el retiro para Huesca al teniente coronel del depósito de Teruel.

La «Revista Vinícola» hace el siguiente cálculo de la próxima cosecha de vinos en Europa;

«Italia, 34.000.000 hectólitros; España, 29.000.000; Francia, 28.000.000; Austria-Hungría, 12.000.000; Portugal, 7.000.000. Alemania, 4.000.000; Turquía, 3.000.000; Grecia, 1.800.000; Suiza, 1.500.000; Servia y Rumania, 2.400.000.—Total de hectólitros, 122.700.000.»

En un periódico francés hallamos la historia de un hombre que, habiéndose fugado su esposa de la casa conyugal, llamó á su ayuda de

cámara, informándole de la resolución que había tomado de quitarse la vida, le mandó que una vez muerto le cociese é hiciese de su grasa una vela que entregaría á su mujer al mismo tiempo que la siguiente nota: «Querida Teresa: Durante mucho tiempo me he quemado por tí, y ahora te pruebo que mis llamas son verdaderas.—Tuyo, Pierre.»

En Chicago ha sido procesado un individuo de apellido Biron, por contravenciones matrimoniales. Este sujeto ss ha casado 32 veces, habiéndose divorciado 31.

¡Es un colmo!

Un personaje del partido liberal parece que ha advertido al señor Sagasta el peligro que existe de que se reproduzcan los hechos de 1873 si no se da solución breve y á gusto de todos á las cuestiones militares.

Parece que el Sr. Sagasta repuso al oír el recuerdo que no ocurrirá semejante cosa y que todo se arreglará con el patriotismo de las personas que median en el asunto.

El sabio francés M. Tellier ha logrado perfeccionar, no sin grandes estudios y ensayos, el motor solar, que ya habían inventado algunos de sus ilustrados compatriotas, alcanzando de él una energía de 43.360 libras por hora, y 215 piés cuadrados de superficie reflectora; pero bajo el sol meridiano y en latitud de Nueva-York, mister Ericson, más afortunado aún despues de años de constantes ensayos, ha conseguido un aparato capaz de desarrollar, por 100.

En la feria de Hostalrich (Lérida) fué capturado ayer por la guardia civil un individuo que efectuaba compras con el unico objeto de pasar gran cantidad de moneda falsa.

El lord corregidor de Londres ha ofrecido una recompensa de 500 libras esterlinas al que descubra á los asesinos de las mujeres de White Chapel.

Segun un periódico de Sevilla, se ha dado parte á la superioridad de que en una casa de la calle de San Luis se lidian becerros de muerte y se ignora adonde ván las carnes.

En el parte que produce el inspector se hace constar que en dicha casa existe un corral cerrado con vallas, y que el dueño lleva 20 reales por cada hora de lidia y 200 reales por la muerte de cada becerro.

Según dicen de Barcelona se está procediendo á la construcción de un sillón gótico en el que se colocará la imagen de Nuestra Señora de la Merced su patrona en las fiestas de la coronación.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos de las dos reservas y reclutas disponibles y en depósito que deben pasar la revista anual reglamentaria, podrán pasarla presentándose al jefe de la unidad respectiva si se hallan en su punto de residencia. Si viven en otro punto se presentarán el alcalde ó, á falta de éste, al comandante del punto de la guardia civil, los cuales formarán relaciones especificadas de los que se presneten. En los puntos que nosean cabezas de zona y haya comandante militar ó destacamento mandado por oficial, pasarán estos la revista. Los que se hallan fuera de su ordinaria residencia por causa de viajes, etc. etc. se presentarán al jefe del punto donde se hallen.

La revista se pasará durante este mes y en la primera quincena de Noviembre.

El estado del país.

Treinta y cinco profesores de instrucción primaria en Almería han cerrado sus escuelas porque hace muchísimos meses que no se les satisfacen sus haberes. y un considerable número de familias de la vega de Murcia han aceptado las proposiciones acordadas por el gobierno de la República Argentina, disponiéndose á abandonar cuanto antes su patria para trasladarse á aquellas apartadas regiones.

Napoleon.—Descomponiendo esta palabra que, evidente, es de origen griego, tenemos *napo leon*, literalmente el leon de la selva. Cierta horoscopista ha ido más allá. Por una ingeniosa combinación, dice, esta palabra puede cambiarse en una sustancia que presenta notable analogía con el carácter de este hombre extraordinario:

1	Napoleón.
6	apoleón.
7	poleón.
3	oleón.
4	león.
5	eón.
2	ón.

Con estas supresiones sucesivas se forman seis palabras griegas, cuya significación literal, colocadas en el orden indicado, es como sigue: Napoleon, el leon de las naciones, marchando y destruyendo las ciudades.

Preceptos higiénicos del mes de Octubre. La índole catarral de las en-

fermedades es muy decidida en este mes, haciéndose más señalada en el sexo femenino, en los niños, los ancianos y los de temperamento linfático. Entre las enfermedades cutáneas que con más frecuencia se ven en este mes, debe contarse la escarlatina. La convalecencia de esta erupción exige el mayor cuidado. Debe procurarse muy particularmente que no se resfrie el convaleciente, para evitar la hidropesía general, que es la consecuencia inmediata del enfriamiento, sobre todo de la acción del húmedo. Se ha elogiado; y con fundados motivos, el uso de la belladona como preservativo de la escarlatina.

Las abundantes lluvias de este mes producen con mucha rapidez setas, alimento cuyo uso ha dado margen á equivocaciones funestas.

Trabajos agrícolas. Refran: *En Octubre echa pan y cubre.*

En los campos. Las siembras tempranas deben hacerse en este tiempo; y las de trigo, pasado el día 30, en cuanto hubiese sazón, á fin de procurarles una buena vegetación invernal, que luego se manifiesta á la primavera por lo mucho que ahijan los cereales. Es época de mucha ocupación para el labrador, deberá estar muy atento á todo, porque una buena siembra es la mitad de la esperanza de una buena cosecha.

Se acarren los estiércoles del fondo de los muladares para los trigos, se esparcen y cubren, se pasa el desterronador, y se espera la sazón de la siembra.

Se recogen las hojas que van soltando los árboles de las alamedas, y se mezclan con paja; aún se deshojan las que quedan, sin temor, para aumentar las provisiones de invierno, ó para ayudar á los ganados mientras llega la oportunidad de meterlos en los prados. Dan su último corte los prados artificiales, que se dejan crecer sin miedo hasta fin de mes, beneficiando con su producto á los animales que más se estiman. Los avellanos, castaños, nogales y los árboles más tardíos dan su fruto, y se arrancan los últimos patatares y melonares.

En este mes florecen la numerosa colección de asteres, y al final del mes algún crisantemo. Las dalhias suelen conservarse bien hasta fines del mes, si los hielos no las destruyen; igualmente sucede con los flox, petunias, tagetes, cinias, etc.

Pueden sembrarse los guisantes de olor, adormidera, amapola, espuela, etc., y puede esquejarse el botón de plata.

En la huerta. Se continúan beneficiando sus productos y fomentando las plantas repicadas, para que se robustezcan antes de los hielos; se aporcan cardos: apios y escarolas, y se cubren las esparragueras con mantillo, y encima estiércol caliente formando buena cama. Si hubiere árboles frutales, se benefician con mantillo y abonos aún más ricos, si hubiere proporción, enterrándolo en torno á la posible profundidad. Los más delicados y estimables se deshojan, á fin de que no les cojan en savia las heladas, y su madera tenga lugar de sazónarse. Por fin, se riega poco y de mañana.

En los prados se da el último riego, si no hubiese llovido, y se los deja brotar libremente hasta últimos de este mes.

Correspondencia.



Madrid 4 de Octubre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Con decir á V. que hoy no se ha celebrado el consejo de ministros que debía presidir la reina y que esta se halla en Aranjuez, habría concluído mi tarea, puesto que es la única noticia cierta y positiva.

Todo lo demás está siendo hoy una verdadera balumba de la que no es posible desentrañar cosa alguna aprovechable y que gira tan solo dentro del círculo de las reformas militares,

No quiero que los lectores de su apreciable periódico se vuelvan locos, barajando unas tras otras las innumerables fases que presenta el citado problema á vueltas con el criterio de cada uno de los hombres públicos más significados que se han creído en el caso de exponer su opinion en la materia.

Los unos y los otros apremian con todo empeño al gobierno y principalmente al Sr. Sagasta, para que se incline en un sentido ó en otro, ya en favor de los decretos, ya convocando el parlamento, pues los que esto desean, comienzan á sostener la idea de que se apresure la convocatoria, cosa que dudo se realice, por lo mismo que aplazando este momento dura un poco más el período de descanso para el ministerio.

Como nuevo puede darse el artículo que ha publicado *El Mediodía* con el epígrafe de: *Esto se va* y cuya paternidad se atribuye al general Salamanca, en el que se combaten con rudeza las reformas militares.

Teniendo en cuenta que *El Mediodía* es uno de los órganos del señor Romero Robledo cabe preguntar si el ex-director de administración militar se ha convertido al reformismo, aunque se dude de ello, dada la resistencia que ha mostrado siempre á abandonar las fias del partido fusionista.

Por lo que respecta á los Sres Castelar y Gamazo ya he manifestado su critrio anteriormente y sigue, no obstante, dando juego en los círculos políticos de esta córte, por lo mismo que parecen olvidadas todas las demás cuestiones pendientes, sobre todo las del órden económico.

Dícese ahora que, aunque dispuesto el Sr. Sagasta á publicar los mencionados decretos, consultará previamente á los Sres Marqués de la Habana y Martos, como presidentes de las cámaras lo cual, cuando menos supone un nuevo aplazamiento para este asunto, durante cuyo período aumentarán las dificultades con la controversia, ya bastante animada por cierto.

El consejo de ministros que comienza á celebrarse en este momento bajo la presidencia del Sr. Sagasta no ha de revestir importancia como tampoco los que le sigan interin no se hallan en Madrid los demás ministros, de manera que es esperado con impaciencia el primero que se celebre en estas condiciones, pues seguramente será el precursor de la resolución del mencionado conflicto.



La llegada del Sr. Canovas á Barcelona está produciendo no pocos

conflictos entre sus correligionarios con los aplazamientos que viene sufriendo el acto que ha de celebrarse en la ciudad catalana, puesto que si algunos cuentan con alojamiento seguro en dicha poblacion, otros por el contrario temen no hallarle si acuden á pedirle con la incertidumbre que se advierte, debido, segun se dice, á supeditar el jefe de los conservadores su presencia en Barcelona á la de la infanta Isabel.

Si hemos de creer á algunos hay mucho de orgullo en dicho jefe, que piensa eclipsar la gloria de todos los personajes importantes, que piensan visitar la exposicion que actualmente se celebra.

=

La asamblea federal sigue sus tareas sin que hasta el presente haya ofrecido cosa alguna de extraordinario, si bien se comenta el laconismo que emplea el órgano de los demócratas-progresistas al dar cuenta de las sesiones de ese cónclave; como si no quisieran provocar un conflicto, aunque resueltos á frontarle.

=

De la próxima Exposicion Universal de Paris se habla bastante con motivo de los temores de que España se en cuentre al fin y á la postre sin terrenos para las instalaciones, por haberse acudido tarde á ello.

Con este motivo llueven sobre el gobierno las escitaciones para que concluyan de organizarse las comisiones que han de distribuirse los trabajos en la capital de Francia, pues aun es tiempo de que se remedie un estado de cosas en el que habían de resultar perjudicadas la riqueza de nuestro pais, que necesita mercados donde se vayan comenzando á conocer nuestros productos y prosperen nuestros intereses.—M.

París 2 de Octubre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La situacion.

Gran sensacion ha producido entre los políticos el enérgico discurso que acaba de pronunciar en la Somme el diputado por aquél departamento Mr. Goblet, ministro de negocios extranjeros.—Las vacaciones parlamentarias que van á finir en breve se han señalado ciertamente por el gran número de viajes oficiales que los ministros han llevado á cabo aprovechando para ello el más insignificante pretexto. En todas partes se ha banquetado y discurseado de lo lindo; pero de todos los personajes políticos que han levantado la voz durante este interregno para edificar al pais acerca de la situacion política que atraviesa, ninguno seguramente ha osado tener el lenguaje de Mr. Goblet en presencia de sus propios electores.

Desde luego, el discurso de Mr. Goblet, de suyo más importante que muchos de los que han sido pronunciados durante este último periodo en razon á las delicadísimas funciones que ejerce en el gobierno, se distingue sobre todos ellos porque trata en él de mucho más cerca las cuestiones y por el tono especialmente enérgico de sus ataques contra determinadas fracciones y tendencias. Quizá el discurso, en su conjunto, sea califica-

do, con más ó ménos razon, de pesimismo—cosa que no es por cierto habitual en el ministro; pero, estudiadas las palabras de Mr Goblet, nada extrañar deberá parecernos la tristeza de que todas ellas se hallan impregnadas, sobre todo si bien se examina el estado actual de la política en Francia, el cual no se presta ciertamente, bajo el punto de vista gubernamental, á grandes regocijos

¿Hemos de recordar aqui, siguiendo el hilo de la oracion del ministro, la multitud de decepciones sufridas por el partido republicano francés desde que partió para un viaje del que no ha de volver el hombre insigne que representaba y vigorizaba con su aliento todas sus aspiraciones? Mr. Goblet pasa revista en su elocuente peroracion á todas las torpezas cometidas sobre todo durante este largo periodo de perplegidades y contradicciones que caracteriza la situacion política en Francia á partir de las elecciones generales de 1885 hasta las últimas elecciones parciales, propiamente llamadas boulangistas á causa del ruidosísimo triunfo obtenido por el general Boulanger gracias al apoyo interesado de los monárquicos y á la actitud irreflexiva de una pequeña parte del partido republicano.

Esta última faz del periodo político á que aludimos ha sido aquella que ha proporcionado á Mr. Goblet los mejores apóstrofes y las frases más elocuentes. Partidario sincero de la concentracion republicana, habia visto como el departamento de la Somme, por ejemplo; despues de haber dejado perder una parte de sus posiciones fuerza de constante propaganda conquistados, se lanzaba pasivamente en brazos de «una faccion sin progama y llen s de equívocos», cuya actitud indecisa deja el campo libre á las suposiciones y á todos los temores y cuyas alianzas con los adversarios de la República, hácenla, en todo caso, una amenaza constante y positiva contra las instituciones y contra el gobierno.

Era, pues, de la parte de Mr. Goblet un acto de verdadero valor, como diputado del departamento y como ministro, el denunciar con la franqueza de que acaba de dar una brillante prueba, el peligro del boulangismo, en el corazon mismo de un departamento donde aquél ha obtenido uno de sus últimos éxitos, y el demostrar asi mismo hasta qué punto el patriotismo mal comprendido que se aleja para explicar las elecciones del general Boulanger es contrario á los verdaderos intereses del país.

Nadie ciertamente estaba en mejores condiciones que el ministro de negocios extranjeros para indicar las dificultades á que se halla expuesta Francia en sus relaciones con los demás países, á causa de su equívoca situacion actual y de su incertidumbre para mañana. Mr. Goblet, en su discurso, trató este asunto delicado con toda la discrecion deseable y con toda la prudencia que exigían de él las funciones de su elevado cargo. Y ciertamente que lo que ha dicho merece ser meditado, máxime hallándose el país en vísperas de nuevas elecciones generales. Como decia perfectamente Mr. Goblet, los electores deben saber toda la responsabilidad que les incumbe en estos casos decisivos: un una palabra, á ellos toca medir toda la importancia de sus sufragios y decidir si, por la vana satisfaccion de manifestar un descontento más ó ménos justificado, es ó nó conveniente que agraven con su voto las dificultades de la situacion presente, ó, al contrario, si es preferible que concedan al go-

bierno toda la fuerza de que disponen para hacer expedita su marcha y resolver en definitiva todos los puntos del problema.

Última hora.

El conflicto se acentúa.—En contestación á las pretensiones de la comisión de presupuestos, el almirante Krantz, ministro de Marina, ha manifestado resueltamente que no rebajaría un solo céntimo más del presupuesto de su departamento y, aun que se arrepentía de haber eliminado del mismo una pequeña suma al recibir las primeras indicaciones de la comisión en aquel sentido.—En el consejo de ministros de hoy, el almirante Krantz ha dicho que estaba dispuesto á dimitir si el consejo ó la cámara no se ponían de su parte en este asunto.

El Corresponsal.

Seccion libre.

LOS NIÑOS.

¡Qué hermosos son los niños! Tiernos capullos del plantel de la vida, embeleso de las madres, alegría del hogar.

¡Quién no ama á los niños, cuando su sonrisa angelical busca nuestra sonrisa, cuando sus aterciopeladas y frescas mejillas rozan nuestro rostro y unen sus rosados y purísimos labios á nuestros labios...? ¿Cómo negarles entonces una caricia, cómo regatearles un beso? ¿Qué sensación de disgusto; qué pesar, por grave que sea, no desaparece ante la cándida locuacidad de un niño?

¡Dichoso privilegio! ¿Habeis visto algo más hermoso que un niño dormido? Arrullado blandamente como la naciente flor por el céfiro de la mañana, el dulce canto maternal entorna sus párpados, cierra aquellos ojos á la venturosa realidad y le deja soñar con serafines.

Su alma vuela entónces al paraíso, goza sus dichas inefables y vá en busca de los ángeles sus hermanos, que saludan su llegada con celestiales melodías, liras de cristal y campanillitas de plata.

Por eso sus labios entreabiertos como el botón de la rosa, dibujan sonrisa angelical, y su aliento perfumado como las auras de abril remeda el murmullo de la brisa; por eso su tierno pecho se agita de placer; por eso mueve inquietas sus blancas manecitas y las suaves tintas de su téz superan al carmín y á la azucena; por eso, en fin, refleja su rostro vaga, indecisa expresion del sueño que le engríe.

Los blandos rizos acarician aquella frente pura como la nieve en el espacio y que apenas cubre el gérmen de infinitos pensamientos; contéplase un momento, y parece que de improviso vá á desplegar sus alas y á elevarse á las regiones de lo desconocido: semejante á pintada mariposa que, oculta en el seno de una flor, huye de nuestra vista, refleja en su tranquilo sueño los matices de la dicha, los colores todos de la ventura.

¿Qué sería el mundo sin niños? Esas hermosas noches de verano perderían parte de su encanto si en ellas no se escucharan las angélicas notas de su canto, los alegres coros de sus armoniosas vocecitas; la pradera parece más risueña cuando el niño, en su infantil alegría, recorre con insegura planta su alfombra de esmeralda y ostenta sus gracias, compitiendo con las flores, sus compañeras.

Ellos idealizan lo bello y embellecen cuanto les rodea con su sola presencia. Si sus alegres sonrisas no llenaran el mundo, [solo escucharíamos el rugir de las pasiones al rodar y chocarse sobre el cieno de la vida; ellos alteran la monotonía de nuestra existencia, impelen al hombre á lanzarse en atrevidas empresas y despiertan en su pecho la ambición, esa noble ambición que crea genios y conquista fortunas.

Todas las grandes obras del hombre están inspiradas por el amor á los niños ó á la mujer. ¡*El niño y la mujer!* las dos figuras más bellas de la creación.

El niño y la mujer se aman, se buscan, se atraen y se unen por misteriosos lazos de estrecha simpatía. La mujer presiente la maternidad, y esto es bastante para que en su alma broten raudales de ternura infinita para aquellos pequeños seres que instintivamente oprime contra su seno; ya madre, el tesoro de su amor es tan inmenso, que después de anegar en dulces caricias á sus pequeñuelos, todavía guarda en su alma tiernas sonrisas de cariño, y en su boca dulces besos para todos los niños que encuentra en su camino.

El niño ama en la mujer la belleza que recrea sus infantiles ojos, la semejante de aquella madre tierna que le aduerme en su regazo, y vela su sueño; ama en ella la maga que preside todas sus alegrías, que adivina y satisface sus más ligeros caprichos; la misteriosa hada de sus sueños de color de rosa...; y como la flor busca los rayos del sol que la vivifican; los blandos besos del céfiro que acarician sus pétalos y abre su corola á las gotas del rocío que le esmaltan, así el niño recibe las caricias de la mujer, bebe las dulces emanaciones de su ternura y aspira con delicia el perfume embriagador de aquella alma tan semejante á la suya, que con la suya se confunde.

¡Dichosa edad!—Cuando un niño fija en nuestros ojos su límpida mirada, parece que nos pregunta los misterios de la vida y pretende adivinar lo que le guarda el porvenir. ¿Quién resiste tanto encanto, tanta belleza, tanta inocencia juntas? ¿Por qué los niños dejan de serlo tan pronto? Pasan los días; el ángel va perdiendo sus alas, y en el torbellino del mundo que le espera, le vemos desaparecer, dejando tan solo un dulce recuerdo de su inocencia, de sus gracias en el fondo de nuestra alma.

AURELIA MATEO DE ALONSO.

B O L S A .

París 4, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.

Madrid 4, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 74'05.—Fin de mes, 74'15.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 76'00.—Amortizable, 87'80.—Cubas, 102'15.—Banco, 417'00.—Barcelona.—Interior, 74'42.—Exterior, 76'55.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 4 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. M. Camo.—C. Guzi.—M. Marcellán.—A. Gacio.—J. M. Aventín.—L. Ara.—V. Pita.—A. Soler, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 4 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres. Terrén — Viñuales.—Eltoro.—Viñuales.—Coscojuela.—Condor.—Sánchez.—Sábado —Rosa.—Rio.—Viñas.—Izquierdo.—Coscojuela —Ezquerria.—Ferrer.—Cajal.—Ferrer.—Betrán.—Borderas —Miravé.—Ipiens.—Pueyo.—Miret.—Ezquerria.—Mingarro.—Atarés.—Castejon.—Teresa.—Perez —Camo.—Atarés.—Gonzalez.—Orús.—Oliván.—Costa —Guillén.—Pueyo.—Antonio --Pelayo.—Costa.—Planes.—Baquer.—Carceller.—Paño, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Octubre.

Día 4.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
715'4	715'0	13	3,6	N. O.	N. O.	6 10 N	2 10 N	»

Telegramas.

Viena 4.—El emperador de Alemania ha estado esta tarde en el palacio del emperador Francisco José. Ambos soberanos han conferenciado largo rato. Se supone que la entrevista ha versado única y exclusivamente sobre la triple alianza. Parece que se han acordado las bases de una inteligencia-alianza ofensiva defensiva contra la Francia y Rusia.

Viena 4.—El canceller conde de Kalnoky está dispuesto á refrendar con sello y firma el tratado de alianza pactado entre Alemania y Austria.

San Petersburgo 4.—Entre los Imperialistas se dá como muy válido el rumor de que el emperador Alejandro al sentarse esta mañana á almorzar se ha encontrado en la servilleta un oficio del comité central ejecutivo del centro nihilista, sentenciándolo á muerte por tercera vez si no se acuerda antes la revision constitucional del Estado. En el palacio imperial se han hecho infinidad de prisiones y á todos los detenidos se les ha tomado declaracion para averiguar la procedencia del anónimo. Hasta ahora las declaraciones no han arrojado luz alguna.

Habana 3 (por el cable de Nueva-York) —Telegramas de Santiago de Cuba dicen que el fenómeno sismico no ha vuelto á producirse. Varias casas que estaban cuarteadas por los temblores de tierra del dia anterior se han derrumbado sin que por fortuna hayan ocurrido desgracias personales. Las pérdidas materiales son de consideracion relativa.

Madrid 4.—S. M. la Reina que salió esta mañana para Aranjuez ha regresado esta tarde. El redactor de «El Pais» Sr. Malagarriga, que en la actualidad se encuentra extinguiendo condena en la Cárcel-Modelo, ha escrito una carta al mencionado periódico renunciando al indulto que en breve publicará la «Gaceta».

Madrid 4.—En el salon de conferencias se ha advertido esta tarde una animacion que ha llamado juntamente la atencion. Los conservadores más en autos, al parecer de lo que ocurre, apostaban á que para el primero del mes próximo el tercer partido tenía vida legal. Al propio tiempo muchos ministeriales que andan la seca y la Meca en busca de impresiones aseguran que el gobierno debe preocuparse de la excitacion que estos días se viene observando en el campo republicano intransigente por lo que pudiera ocurrir.

Madrid 4.—Los círculos políticos se encuentran muy animados. Los amigos del Sr. Martos y algunos diputados valencianos aseguran que la cesantia del gobernador de Valencia Sr. Polanco dará origen á una extensa combinacion de gobernadores.

Madrid 4.—Los ministros salen en este momento del consejo que han celebrado. Los consejeros se han mostrado reservadísimos, manifestando á la salida que no se habían ocupado de ningún asunto importante. Solo ocupó la atencion de los congregados la cuestion económica y además la de presupuestos.

Madrid 4.—El Sr. Leon y Castillo ha salido para París á hacerse cargo de la embajada de París. El rey de Portugal ha cambiado su itinerario en el viaje á Madrid. El Sr. Cánovas del Castillo saldrá para Barcelona de París el dia 8.

M.

ANUNCIOS

EN la casa número 43 del Coso bajo se venden dos puertas cristales de alcoba con sus correspondientes marcos, tres marcos con grandes cristales, y una gran reja para ventana: en la misma casa hay un 4.º piso para alquilar.

PUM. PUM. PUM.

DE AGUSTINA DE ARAGON.

Se halla de venta en el CAFÉ CANFRANC, en tarros de medio litro.

¡CARBON-LUZ!

CON REAL PRIVILEGIO.

El carbon-luz es el nuevo producto que se emplea en la industria para encender los carbones ordinarios en las cocinas domésticas. Sustituye á las lamparillas ó infiernos de alcohol (espíritu de vino); no hay necesidad de emplear fuelle, soplete ni aventador y se emplea con mucha ventaja por su economía para hacer un chocolate, un café, calentar una taza de caldo, hacer una infusion de thé, tila etc.

Cada paquete de carbon-luz dá 72 minutos de llama y nunca el importe de un paquete de carbon-luz en alcohol dá este resultado.

DROGUERÍA DE PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA.—HUESCA.

**JOAQUIN MARTINEZ É HIJO
SASTRES.**

COSO, 125 ZARAGOZA.

NODRIZA, que criará en su casa; leche fresca. Dirigirse á Agustín Fenestra en Apiés.

SE vende una casa y huerto sita en el pueblo de Azara. D. Joaquín Terreu, en Ponzano, dará informes.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

—
¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

—
¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

—
¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2'50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

Don Constancio Mediano

MÉDICO OCULISTA

ha trasladado su domicilio á Pozán de Vero, lo que pone en conocimiento de sus clientes y enfermos; donde seguirá visitando y recibiendo consultas.

Así mismo hace presente que continuará visitando los días 1.º y 15 de cada mes en la ciudad de Barbastro, en la misma forma que antes venía verificándolo.

NODRIZA.—De 24 años, leche fresca, criará en Huesca ó fuera, en casa de los padres del niño. Forment número 8 enterarán.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la peluquería de Gregorio Saso.

ANGEL BROTO

SASTRE establecido y acreditado en Zaragoza Coso 74, participa á su numerosa clientela de Huesca y su provincia, que en breve tendrá el gusto de visitarles con un gran muestrario de géneros para la confeccion de trajes para caballero desde 20 pesetas hasta lo mas selecto que se fabrica para el mismo objeto.

Ricos edredones para gabanes: telas para la confeccion de impermeables pegados ó cosidos.

CAPAS ESPECIALES

por su buen corte y precio.

Mandando á ésta la medida y su importe se confeccionan y se mandan en una cajita sin que sufra deterioro alguno la prenda. Las medidas que se necesitan son la de estatura total del individuo y la de circunferencia de pecho.

PRECIOS.

Capa de paño 3. ^a color café, con bandas de astracan de 2. ^a , una trencilla y forro de esclavina de saten.	27 pesetas.
Capa de paño 2. ^a color café ó azul, bandas astracan 1. ^a dos trencillas anchas ó estrechas.	45 id.
Capas de paño de 1. ^a con bandas felpa de seda de colores, dos trencillas etc.	65 id.
Capas de paño de 1. ^a bandas de 1. ^a tres trencillas, forro esclavina de seda.	80 id.
Capas paños verde ó azul con ó sin trencillas, hechuras 1. ^a 90 y 100	id.

IMPORTANTÍSIMO A LOS SEÑORES MILITARES.

Las guerreras de nueva creacion se confeccionan con arreglo al modelo oficial y con feliz éxito hasta ahora á los precios siguientes:

De gala con toda la cordonadura del llamado oro de mil milésimas con forros de saten graduacion capitán.	95 pesetas.
De diario cordonadura estambre de 1. ^a	67 id.
Id. id. id. de 2. ^a	60 id.

Los paños inmejorables: alteran el precio si son estos de 1.^a 2.^a ó 3.^a

AVISO A LOS SUSCRITORES Y LECTORES DE LA CRÓNICA.

Tenemos el gusto de participarles que nuestro amigo el señor D. Alejandro Borrás, Secretario del Gabinete Médico Norte-Americano de Madrid, ha puesto á nuestra disposicion gratuitamente, para todos nuestros abonados y lectores, los ejemplares necesarios de un importante folleto que acaba de publicar tan conocido Centro curativo, cuyo contenido es en extremo curiosísimo, á la vez que muy útil á enfermos y sanos.

Cuantos de nuestros suscritores y lectores deseen adquirirlo, pueden pedirlo al Sr. Borrás, en la calle de la Montera, 33, primero, acompañando este aviso, y al momento les será entregado ó remitido por correo franco de porte.

Papel de periódicos enteros para envolver

Se vende en la imprenta de este periódico á 4 pesetas los 10 kilos.
En tomando doscientos kilos á 3'50 los 10 kilos.



DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo. Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.—En Zaragoza, Rios hermanos, Coso 33, y demás boticas y droguerías.—En Huesca, Rayon, Camo, etcétera.

LIBROS DE TEXTO

PARA EL CURSO DE 1888-89.

Se hallan de venta, como en años anteriores, en la Librería *Oscense*, Coso-bajo, 7, HUESCA.

AVISO IMPORTANTE.

En la más antigua y acreditada tintorería de Cipriano Polo calle de Lanuza, antes San Martín, número 30, se sigue tiñendo toda clase de ropas nuevas y usadas con arreglo á los nuevos adelantos del arte á precios muy económicos. Se limpian velos, blondas y mantillas y se quita toda clase de manchas. Probad y vereis el buen cumplimiento que se da en dicho establecimiento.

CIPRIANO POLO, LANUZA 30.

EN el almacén de maderas de D. Joaquín Cajal, se venden puertas, ventanas y balcones de dimensiones diferentes, procedentes de un derribo.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 5, 11'15 mañana.

La «Gaceta» publica los reales decretos nombrando tenientes generales á los Sres. Santa Cruz, Goñi y Araoz, mariscales de campo los Sres. Seijas, Pacheco y Martín López y brigadieres Sres. Reixa y Barbachano.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.